

Estudiantes

Firma convenios UdeG

Edición Gaceta Universitaria

En fechas pasadas la UdeG signó dos convenios con las universidades de Juárez, del estado de Durango y la de Winsconsin (Estados Unidos), para el desarrollo de estudios ecológicos y el intercambio académico.

Dichos acuerdos de colaboración permitirán alcanzar los más altos estándares de calidad, para contribuir a la formación de cuerpos académicos e investigadores, con miras a la acreditación de los programas educativos de la UdeG.

POR LA SIERRA MADRE OCCIDENTAL

La Universidad de Guadalajara (UdeG) y la Universidad Juárez del estado de Durango (UJED) firmaron un convenio de colaboración mediante el que ambas instituciones fortalecerán el estudio y aprovechamiento forestal de la región centro occidente de México.

Con este acuerdo, signado en la sala de Exrectores, de la UdeG, se formaliza una red de investigación forestal en torno a la sierra Madre occidental, red en la que también se involucrarán otras universidades, como la Autónoma de Chihuahua y la de San Nicolás, Michoacán.

Por medio de este convenio, con vigencia de cinco años, las instituciones educativas impulsarán la movilidad de alumnos e investigadores, el desarrollo de estudios conjuntos, la impartición de conferencias, el intercambio de publicaciones y otros materiales, así como la creación de programas de formación y actualización para los profesores, y de servicio social y prácticas profesionales, para los estudiantes.

El rector de la UJED, Rubén Calderón Luján, informó que existe la posibilidad de

que suscriban un convenio específico para crear una maestría en pedagogía musical, con el Centro Universitario de Arte, Arquitectura y Diseño.

La UJED cuenta con 17 mil alumnos y su principal sede es la ciudad de Durango.

RATIFICARÁN CONVENIO UNIVERSIDADES DE GUADALAJARA Y WISCONSIN

La Universidad de Guadalajara y la de Wisconsin (Estados Unidos) firmaron un convenio de intercambio académico que será ratificado el próximo 9 de marzo, en el paraninfo Enrique Díaz de León, por el gobernador de Wisconsin, Jim Doyle; el mandatario jalisciense, Francisco Javier Ramírez Acuña, y el Rector general de la UdeG, José Trinidad Padilla López.

En un primer momento el acuerdo fue suscrito por el presidente del sistema de la Universidad de Wisconsin, Kevin P. Reilly, y el secretario general de la UdeG, Carlos Briseño Torres, luego de una gira de trabajo por Wisconsin, a la que también asistió el rector del Centro Universitario de los Altos (CUAltos), Armando Macías.

El convenio prevé el intercambio en educación, investigación, educación a distancia y extensión. Entre las carreras beneficiadas están las de economía, medicina, ingeniería química y psicología, del CUAltos, incluidas maestrías, doctorados y posdoctorados.

En un principio el acuerdo será aplicado solo en el CUAltos, pero en un futuro se hará extensivo a los demás centros de la red universitaria.

El sistema de la Universidad de Wisconsin incluye 26 campus, entre éstos el de Madison, cuyo reconocimiento internacional es de sobra conocido.♦



ARCHIVO

Los estudiantes pueden desarrollar proyectos en las áreas física y de humanidades, entre otras

Un verano científico

Mariana González

marianaglez66@hotmail.com

La convocatoria para participar en el X Verano de la investigación científica del Pacífico "Delfín" estará abierta hasta el 29 de abril para los estudiantes de licenciatura que deseen pasar parte de sus vacaciones al lado de un investigador reconocido.

Más de un centenar de estudiantes universitarios del país podrán viajar a otros estados, realizar una estancia de dos meses junto a un investigador mexicano o extranjero de su elección, del 27 de junio al 19 de agosto.

Con ellos podrán desarrollar proyectos en áreas como las ciencias físicas, biológicas, químicas, matemáticas, humanidades, ingeniería y tecnología.

Al finalizar su visita tendrán la oportunidad de reunirse con otros jóvenes participantes de este programa en el congreso nacional que realizarán del 24 al 26 de agosto, en el que expondrán el trabajo realizado.

"El objetivo de este programa es promover el interés por la investigación entre los jóvenes universitarios y fomentar la realización de estudios de posgrado, para que en un futuro estos alumnos se conviertan en profesionales capaces de aportar al desarrollo nacional y regional", señaló la consejera técnica del programa en la UdeG, Rebeca Isaac Virgen.

La Universidad de Guadalajara es una de las 28 instituciones y centros de educación superior de diversas entidades que junto con la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) apoyan el Verano de la investigación científica del Pacífico "Delfín".

Los interesados en asistir deberán pasar por un proceso de selección para, de acuerdo a su perfil y a sus habilidades puedan recibir una beca de parte de la Universidad de Guadalajara.

En caso de ser admitidos sin beca, pueden

solicitar apoyo económico a la institución educativa a la que pertenecen o viajar con sus propios recursos hasta el lugar elegido.

Los requisitos para participar son haber cursado los tres primeros semestres de alguna carrera universitaria o su equivalente y tener un promedio mínimo de 9 u 8.5, según el área de estudios de su interés.

Para inscripciones los alumnos deberán adquirir el formato de solicitud oficial, además de presentar constancia de estudios y calificaciones, copia de seguro médico, cartas de exposición de motivos, de recomendación expedida por algún profesor y de aceptación del investigador seleccionado.

Para este último paso deben consultar el directorio de investigadores de la AMC, en la página electrónica [www.unam.mx/](http://delfin.uan.edu.mx) academia.

Los adscritos al programa Delfín, en la dirección <http://delfin.uan.edu.mx>.

La lista de aceptados será dada a conocer el 13 de junio.

Mayores informes en la Unidad de vinculación y difusión científica de la UdeG, avenida Hidalgo 919, teléfono 38 25 02 66 o al correo electrónico de Rebeca Isaac: rhebeka@hotmail.com.

EN 2004, 300 SOLICITUDES

El año pasado fueron recibidas 300 solicitudes tan solo en Jalisco, de las cuales 40 otorgan una beca completa por la Academia Mexicana de Ciencias y la Unidad de vinculación y difusión científica de la UdeG, instancias que además financiaron el transporte de ida y vuelta al lugar elegido.

Otros 110 jóvenes buscaron apoyo económico en sus respectivos centros universitarios y en varias dependencias de la Universidad, como la Coordinación de Servicios Estudiantiles o bien, viajaron con sus recursos.♦



FRANCISCO QUIRANTE

Rectores de las universidades de Guadalajara y Juárez, del Estado de Durango